

令和6年度第2回印西市スポーツ推進審議会会議録

開催日時	令和7年3月6日(木) 午前10時から午前11時25分
開催場所	松山下公園総合体育館会議室
出席者	渡会長、谷口副会長、松浦委員、伊東委員、岩井委員、佐々木委員、細谷委員、三須委員
欠席者	三浦委員、鈴木委員
事務局	スポーツ振興課 川嶋課長、近藤係長、鈴木主査
傍聴者	0人
会議内容	
1. 開会	進行 事務局
2. 挨拶	渡会長
3. 議題	議長 渡会長
	(1) 令和6年度スポーツ事業報告について
	— 事務局説明 —
	— 質疑 —
	特になし
	(2) 令和7年度スポーツ事業計画について
	— 事務局説明 —
	— 質疑 —
委員	印西アスリート教室ですが、進捗状況を伺いたい。 種目や選手など見通しがついているのでしょうか。
事務局	現時点では、選手、競技等は決まっておりません。今後、スポーツ協会、スポーツ少年団等からご意見を伺って決めていきたいと思っております。柏レイソルさんからも、選手の教室の派遣など前向きに検討いただけるようなので、その辺も踏まえて総合的に検討していきたいと思っております。
委員	パラスポーツ体験授業ですが、順天堂大学の先生と学生さんが教えてくださっているのですよね。この授業を通して小中学生の変化や、この授業を通してパラスポーツに対して理解が深まり楽しんだ等スポーツの振興につながっているかなどの成果を教えてください。
事務局	この事業は東京オリンピック・パラリンピックから順天堂大学さんと協力して行っております。パラスポーツの普及のため行っており、他の市より印西市はパラスポーツの認知度が上がってきているかと思っております。また、子供達も前向きにパラスポーツに取り組んでおります。先日は特別支援学級だけで授業を行い、パラスポーツは取り組みやすいスポーツです。

誰でも楽しめることができ、スポーツの振興につながっていると思っております。

委員 パラスポーツ体験授業は受けられる学年が決まっているのでしょうか。

事務局 パラスポーツ体験授業は、学校から希望を伺い行っております。どの学年で実施するかは学校やその年度で様々です。

委員 どちらかというと中学年が授業を受けているようですが、低学年は感性が豊かなので低学年にも普及するのは良いことだと思います。

事務局 実施回数や時間に限りがあり各学校には一つの学年にしぼっていただいております。小さい子や様々な年代にも参加いただけるよう松山下公園総合体育館でパラスポーツ体験の実施について検討していきたいと思いません。

委員 松山下総合体育館で行うことは良いことだと思います。

委員 ボッチャ体験後にボッチャを浸透させていくにはお披露目したうえで学校でどうやって育成していくかですよね。やはりボッチャの用具が必要になってきますよね。

事務局 スポーツ振興課では、ボッチャのセットを各団体に貸しており期間を決めてお貸しできますので今後周知を検討いたします。

会長 ボッチャの効果については、年に1回の体験授業ですので測定するのは難しいですが、小規模学校であれば3年生から6年生まで行いますので、昨年行ったことが何かしら心に残っているかと思います。

滝野小学校では4年生の福祉の授業の総合的な学習で子供達が誰でも楽しめるスポーツを考え、そのスポーツを大学生に体験してもらいアドバイスをしました。このことは、これまで行ってきたことの一つの成果であり、良い傾向かと思います。今後もこの事業をきっかけとし展開していくことができたらと思います。

委員 プール利用券の配布事業ですが、これは子供達の支援なのか、または運動不足の解消の意味合いなのか、小中学生向けになっている理由を知りたい。

事務局 本事業は令和4年度まで小学校のプールを有効活用する目的で小学校のプールを開放してきました。昨今の異常気候や学校のプールの老朽化の問題もあり、民間の屋内プールであれば天候に左右されることもなく安全に利用していただけますので令和5年度より開始しました。

この事業は子供達に水に親しんでいただき、運動の機会を提供する観点から実施をしております。

委員 3年前は温水センターだけだったと思いますが、未就学児2人を1人で連

れて行くのは無理でしたが、今年は子どもに泳力がついたので、連れていくことができました。今後、夏休みについては猛暑を想定すると外遊びができなくなり、運動不足が懸念されます。プールは安全面で心配な面もあるので、プールか室内遊びを選べるように券を配布することを検討するのもよいと思います。泳力をつけるためであれば未就学児も料金を無料にしていいただければと思います。

事務局 3年前は各学校のプールを開放しておりました。プール利用券配布事業に関しては令和5年度から、温水センター、ジョイフルアスレティックジム、セブンスイミングで行っております。泳力をつける目的ではなく、水に親しみいただくことが前提となります。未就学児についての取り組みは、まだ検討はしておりませんが、民間施設では3年生以下が保護者同伴となりますので未就学児については、安全面などを含め各施設に意見を伺ってみたいと思います。

委員 最初は子供だけでプールへ行っていたのですね。

事務局 保護者が付き添うこともありましたが学校のプール開放時には印西市が委託した監視員がおり、1人で通っていた子供もいたと思います。

委員 3年前は子供1人で行っていました。監視員がいて注意等をしていたのが聞こえていました。それが現在、暑さや管理の関係でできないということだと思います。

委員 一人で通えるのは良いですね。夏休みの40日間の過ごし方については、お友達の家をまわるわけにはいきませんし、前は公園に行けば誰かいました、今は誰もいません。学校の体育館などを利用して子どもたちが行きたい日に1週間または曜日を決めて運動できるのがいいのかなと思います。

事務局 未就学のお子さんのスポーツについてどのように取り組んでいくのか、考えていきたいと思います。そのなかで夏休み中の事業につながっていくかと思っています。

未就学児のスポーツの取り組みについてどのようなものが必要であるか今後、次期スポーツ推進基本計画の策定もはじまりますので、そのなかで検討していきたいと思います。

会長 未就学児の運動などは家庭環境も変わってくるかと思いますが、印西市として子供達にスポーツを親しんでくれるようにこれから検討をお願いします。

委員 プール開放は、以前学校で毎年7月20日頃から8月10日頃まで学校の教員が行っていました。その後スポーツ振興課の委託事業に変わり、現在

は暑さや管理の関係で民間施設の使用に代わっております。学校のプールは老朽化もしておりプールを新しくするのも大変なことかと思えます。市内で新しいプール事業の動き、民間でプールの施設ができるというお話はあるのでしょうか。

事務局 市内の民間プールにつきましては、プール利用券配布事業でお願いしている3施設と他2施設になりますが、1施設については現在休止していると思えます。新しい事業主に変更の予定があるようなので、その際は事業の協力をお願いしてまいりたいと考えております。

委員 建て替えるのですか。

委員 改修しています。

委員 小中学生だけではなく一般の方も含みプール利用者は増えているのですか。

委員 温水センターに関しては、去年は17万8千人、今年は18万8千人と増えています。温水センターに関しては、クリーンセンターの移転に伴い今のところ閉館になる予定です。

会長 順天堂大学のプールは使う予定はあるのでしょうか。

事務局 今のところ、ありません。現状では利用する機会もありませんでした。立派なプールなので水泳教室などもできるかと思えますが、今のところ来年度は使用予定はございません。

会長 普段に使用することは難しいかと思えますが、50メートルもあるので水泳教室などもご検討されてもよいかと思えます。

事務局 今後、検討していきます。

委員 学校開放の件ですが、中学校を学校長の許可を得て使わせていただいています。今後、部活動は地域移行になり地域の方に指導していただくようになりますが、その際に施設を借りたいなどの問い合わせがスポーツ振興課にくるかと思えます。教育委員会には施設を使いやすいルールにさせていただき、柔軟な考えをしていただきたいと思います。

事務局 学校開放については平日の夜間、土日の開放になりますが、中学校の校庭については部活動があるため校庭の開放はしておりません。今後も部活動があるため、中学校の校庭を開放することは難しいと思えます。今後、部活動地域移行で学校施設をどのように使用していくのかはまだ教育委員会からは伺っておりません。

委員 教育委員会等ですり合わせなどをこれから行うのでは。

事務局 部活動地域移行に合わせて、今後、校庭や体育館をどのように使用していくのかは教育委員会で考えていくと思えます。

委員 来年度から中学校の部活動地域移行が始まります。業務委託となりますが、行政とタイアップしていくスタイルとなります。令和8年度9月からすべての部活動が地域移行になる予定ですので、クラブチームに指導者を取り入れるようになるかと思えます。

会長 松山下公園の野球場や総合体育館の改修工事に伴い影響が出る事業はありますか。

事務局 スポーツ健康フェス2025については、体育館の利用休止が9月末までですので10月の健康フェスは実施予定です。工事の進捗が遅れた場合は日程の変更を検討いたします。クライミング教室、認定会は通年行っておりましたが、工事が終わり次第、日程を調整いたします。印西市スポーツ推進委員のニュースポーツ教室は前期分が総合体育館では行えませんが、各小中学校の体育館を利用してニュースポーツ教室を検討しております。

会長 印旛郡市民スポーツ大会ですが、毎年印西市で行っているバスケットボールは他の市で行うのでしょうか。

事務局 例年、総合体育館で行っていましたが、令和7年度は市内中学校の体育館を検討しています。

委員 ニュースポーツ教室でワンバウンドふらボールバレー、ボッチャを選ばれているのは印西市が推奨しているのでしょうか。

事務局 競技の選定については印西市が推奨しているものではなく、スポーツ推進委員が決めております。

委員 印西市が幅広い年齢層で交流できるスポーツでピククルボールが面白そうだなと思いました。千葉ニュータウンのジムでも始まっており市で盛り上がるスポーツがあっても楽しいのではないかと思います。

事務局 スポーツ推進委員のなかでもピククルボールについてはニュースポーツということで情報収集しております。様々な世代でできるスポーツをスポーツ推進委員が中心になりニュースポーツ教室で皆さんに紹介する機会になればと思います。

会長 スポーツ推進委員が印西市のスポーツの草の根のスポーツ活動の根幹となる部分かと思えますので、ぜひいろいろな活動を取り入れて参加者を増やしていく取り組みをお願いいただければと思います。

委員 印西市は施設が充実してきたと思いますが、管理・運営・予約は、どのように行っていますか。

事務局 管理ですが、業者に委託する部分とスポーツ振興課で管理しているところがございます。業者委託は、例えば陸上競技場の芝生の管理や大規模な修

繕等は都市整備課が担当で行っております。

その他、細かな修繕などについてはスポーツ振興課や会計年度職員で対応する部分もあります。予約については公共施設予約システムがあり、スポーツ施設の予約の部分がございますのでオンラインで予約ができるようになっております。

委員 松山下公園総合体育館については利用者がたくさんいるかと思いますが、印旛中央公園、印旛西部公園、本埜スポーツプラザなどは利用者がいらっしゃるのでしょうか。

事務局 印旛中央公園、本埜スポーツプラザなど、少年野球や社会人の草野球等で利用はあります。それぞれのテニスコートは松山下公園ほどではないですが、多くの方が利用されています。

委員 本埜スポーツプラザの多目的ホールを使っていたのですが改修が終わり再び4月から使用するにあたって以前は使用している団体が15団体いましたが4団体に減っていました。長い間改修していますと使用していた団体は他の場所を見つけてしまいますので、改修が終わったら使用できる旨のインフォメーションが必要かと思いました。

委員 印西の予約システムを使用しておりますが、雨天時の返金について印西市は他の市に追いついていないように感じます。返金の手続きについては、松山下総合体育館まで来て手続きするのは不便です。このことが改善されると市民の方が使いやすくなると思います。

また、人口が増えていますので公共交通機関が使えない施設もあり、車を利用しますが駐車場に入れないこともありますので、駐車場の整備を他課と連携してくださるとよいと思います。

事務局 雨天時の返金については、2月中旬より来館しなくても手続きできるようになりました。

駐車場については、担当課にご意見があったということでお伝えさせていただきます。

会長 来年度の事業で開催や内容が未定という事業がありますので決まりましたら委員の皆様にお知らせください。

事務局 承知いたしました。

### (3) その他

— 事務局説明 —

— 質 疑 —

委員 スポーツ推進基本計画についてですが、市民アンケートはどんな形でやるのか。スポーツ振興課でやっていくのか。それとも大きな意識調査のなかでやっていくのか。

事務局 市民アンケートについては、スポーツ推進基本計画策定単体で実施する予定です。

委員 質問項目については審議会を通すのでしょうか。

事務局 委員皆様からのご意見をいただきたいと考えております。素案などができましたら、ご意見をいただきたいと思えます。

委員 推進基本計画についてですが、前回の令和4年度からのスポーツ推進基本計画を分析していただいた会社と同じ会社に委託するのですか。

事務局 業者につきましては、新たな業者を選定する予定です。

4. その他

5. 閉会

以上

令和7年3月6日に開催された、令和6年度第2回印西市スポーツ推進審議会の会議録は、事実と相違ないので、これを承認する。

令和7年4月9日

署名委員 渡 正

署名委員 細谷 寿男